

ViviR



68.247 espectadores ven cada día la nueva TV de Jaén
¿Eres tú uno de ellos?



TORREDONJIMENO Y VILLARDOMPARDO

JUNIO DE 2025

EDUCACIÓN El IES Santo Reino de Torredonjimeno diseña un museo interactivo e inclusivo para el municipio

P2

Un museo interactivo e inclusivo revive el pasado de Torredonjimeno

ESTUDIANTES Un proyecto del alumnado de 3º y 4º de Secundaria

HISTORIA Se han reconstruido dieciséis edificios con impresión 3D

INNOVACIÓN Los diseños integran también el corte láser



Éxito de los Presupuestos Participativos

Sumario

Torredonjimeno
Llamamiento a cuidar los solares

Obligación de mantener los terrenos con salubridad **P5**

Provincia
Conflicto por la atención en Cazorra
P12

Villardompardo
Todo listo para vivir una nueva edición del Corpus Christi
P14



En apertura

VIVIR
Local de Medios, S. L.
Director Jaime Poyatos

Redacción Esperanza Calzado/ José Ramón Casado

Imagen Juan Erena/ Fernando Bueno.

Publicidad Mari Carmen Lozano Tlf: 664 22 36 28
José Miguel Crespo Tlf: 620 64 48 02
Dirección Calle Real, 60. 23650. Torredonjimeno. Jaén.
Contacto
Teléfono 953 34 40 80 **Depósito legal** J314-2018
Correo contacto@vivirjaen.com
Web www.vivirjaen.com
Publicidad publicidad@vivirjaen.com



EDUCACIÓN El IES Santo Reino, actualmente cuenta con 530 estudiantes de Educación Secundaria, Bachillerato y Formación Profesional

El instituto Santo Reino diseña un museo interactivo e inclusivo

ESTUDIANTES Alumnado de tercero y cuarto de Secundaria ha sido el encargado del proyecto

PIONERO Bajo el nombre de 'Latidos de Piedra', permite revivir parte del patrimonio histórico

TRABAJO Se han reconstruido un total de dieciséis edificios mediante su diseño digital e impresión 3D

Redacción

TORREDONJIMENO | Alumnado de 3º y 4º de Educación Secundaria del IES Santo Reino de Torredonjimeno han llevado a cabo el proyecto 'Latidos de Piedra' con el que han diseñado un museo interactivo e inclusivo que permite revivir parte del patrimonio histórico perdido de la localidad y así devolver a la memoria edificios emblemáticos que, por distintas razones, han desaparecido o han sufrido importantes transformaciones a lo largo del tiempo.

El delegado de Desarrollo Educativo, Formación Profesional, Universidad, Investigación e Innovación, Francisco José Solano, visitó el instituto para conocer el proyecto y ha destacado "el compromiso del IES Santo Reino en la realización de proyectos educativos que destacan por su carácter innovador y enfoque interdisciplinar, implicando al alumnado en la construcción de conocimiento con valor social y cultural".

Durante su visita, Solano pudo conocer de primera mano el trabajo realizado por el alumnado y profesorado apreciando las recreaciones del museo y la importancia histórica de los mismos. A partir de fotografías y, en algunos casos, de la escasa información disponible, se ha reconstruido dieciséis edificios mediante su diseño digital e impresión 3D.

Los diseños integran también el corte láser para crear diferentes elementos que no solo enriquecen la experiencia del visitante, sino que también ha permitido una interacción más dinámica con las piezas expuestas que se logra gracias a una amplia variedad de herramienta tecnológica, como Canva, Mi-



El IES Santo Reino de Torredonjimeno diseña un museo interactivo e inclusivo para el municipio. IES SANTO REINO

crobit, Arduino, entre otras, utilizadas de forma creativa por el alumnado.

Además, utilizando diversas tecnologías se ha logrado su interactividad para ofrecer la información de una manera inclusiva en múltiples formatos, como oral, en lengua de signos, a través de pictogramas y en sistema Braille, para que pueda llegar por igual a todos y todas, garantizando así el acceso a todas las personas.

El instituto de educación Secundaria Santo Reino, actualmente cuenta con un 530 estudiantes de Educación Secundaria, Bachillerato y Formación Profesional.



MANIFESTACIÓN La protesta derivó en dos cortes de carretera y en la que han participado miembros de JM+

Marcha a pie hasta Cañete de las Torres para exigir la autovía A-306

MOVILIZACIÓN Se trata de la primera de las movilizaciones para conseguir la conversión en autovía **RÚBRICAS** La vía Torredonjimeno-El Carpio llegará al Parlamento con 20.000 firmas

Esperanza Calzado

JAÉN | La Plataforma Ciudadana por la A-306 celebró, el domingo 1 de junio, una marcha a pie entre Porcuna y Cañete de las Torres (Córdoba) para exigir a la Junta de Andalucía la conversión de esta carretera en autovía. Una protesta que ha derivado en dos cortes de carretera y en la que han participado miembros de Jaén Merece Más.

La salida fue a las ocho de la mañana desde la porcunense plaza de Andalucía. Recorrieron 13 kilómetros hasta llegar al municipio cordobés. Además, durante el recorrido, se han llevado a cabo dos cortes de carretera autorizados por la Subdelegación del Gobierno y la Jefatura Provincial de Tráfico. Concretamente, entre el tramo de San Pantaleón y el final del término municipal de Porcuna.

Se trata de la primera protesta de un calendario de movilizaciones que prepara la plataforma, desde la que, ante la falta de respuesta por parte del Gobierno autonómico, se considera que "es hora de pasar a la acción". El objetivo es que Jaén y Córdoba dejen de ser las únicas capitales andaluzas que no están conectadas directamente por este tipo de vía, contribuyendo, además, al desarrollo del



Participantes en la marcha hasta Cañete de las Torres. PLATAFORMA POR LA A-306

territorio por el que pasa. A ello el colectivo suma otro objetivo: "Que la Junta de Andalucía deje de tirar el dinero público" en actuaciones en esta carretera que consideran "chapuzas". Se alude así a la inversión de cerca de 18 millones de euros ejecutada en 16 kilómetros del término municipal de Torredonjimeno.

Por otra parte, la conver-

sión de la A-306 en autovía ha llegado hasta el pleno del Ayuntamiento de Jaén, donde este viernes fueron aprobadas las mociones que con esa demanda presentaron el PSOE y Jaén Merece Más. Sallieron adelante con los votos de los grupos proponentes y de VOX, mientras que el PP se abstuvo. Ambas mociones comparten las reivindicacio-

nes de la plataforma ciudadana, que estuvo presente en la sesión con varios de sus miembros. Así, entre las propuestas se ha incluido pedir a la Junta que incorpore en su próximo presupuesto una partida presupuestaria que permita empezar los trámites para la conversión en autovía de la A306, así como incluir esta obra en el Plan de In-

fraestructuras del Transporte y Movilidad de Andalucía (Pitma) 2021-2027.

Por su parte, el diputado autonómico del PP de Jaén, Manuel Bonilla, ha reivindicado la mejora que está llevando a cabo la Junta de Andalucía de la A-306 Torredonjimeno-El Carpio y recuerda que la Junta no descarta acometer la autovía.

El PP reivindica la mejora de la carretera

REDACCIÓN | El diputado autonómico del PP de Jaén, Manuel Bonilla, ha reivindicado "la mejora que está llevando a cabo la Junta en la A-306 Torredonjimeno-El Carpio, que supone un gran avance para los usuarios en seguridad y capacidad". En un comunicado, ha recordado que la intervención forma parte del proyecto que conocieron y aceptaron en su día los alcaldes y alcaldesas de Jaén y Córdoba de la Plataforma en Defensa de la A-306 como primer paso para su futura conversión en autovía, "algunos esos mismos que hoy cogen la pancarta", por lo que "no se entienden las quejas con esta actuación salvo que lo que se busca sea otra cosa".

Frente a la protesta, Bonilla ha aplaudido la vía de diálogo que ofreció la consejera de Fomento, Rocío Díaz, a los alcaldes para que aporten las mejores soluciones al nuevo proyecto. Pide a los vecinos que "confíen en el trabajo que se está haciendo desde el Gobierno andaluz, que ni mucho menos ha renunciado a la autovía, al contrario, las mejoras que se están realizando es con la idea de poder utilizarlas en la conversión de la carretera, es decir, son totalmente compatibles y aprovechables en la posterior construcción de la autovía".

En esta nueva fase se van a reformar de forma integral 42 kilómetros, 20 de ellos en la provincia de Jaén, que se suman a los 15 kilómetros ya mejorados en Torredonjimeno con una inversión de 18 millones de euros. "Tuvo que llegar Juanma Moreno para actuar desde cero, invertir y transformar esta carretera".

7tvandalucia.es/jaen

DE LUNES A VIERNES
de 21:00 horas a 22:00 horas

Viviendo Jaén

MAGAZINE

CON VICTORIA JIMENEZ

El día a día de los jiennenses en 7TV

Torredonjimeno**EDUCACIÓN** El CEIP de Torredonjimeno deslumbró en el III Congreso Internacional de Innovación Educativa de Andalucía

El 'Ponce de León' revoluciona Granada

EDUCACIÓN El colegio de Torredonjimeno cautiva al Congreso Internacional de Innovación Educativa con una propuesta real, viva y liderada por niños y niñas que explicaron su día a día como verdaderos expertos**Redacción**

TORREDONJIMENO | Lo que comenzó como una cita para compartir innovación educativa acabó siendo una auténtica demostración del poder transformador de la escuela pública. El CEIP Ponce de León, de Torredonjimeno, deslumbró en el III Congreso Internacional de Innovación Educativa de Andalucía, celebrado del 15 al 17 de mayo en el Palacio de Congresos de Granada, con una propuesta centrada en lo esencial: el alumnado como protagonista y narrador de su propio aprendizaje.

El centro de torisiano fue uno de los 14 seleccionados por la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional para representar a los colegios andaluces en la zona expositiva del congreso, donde participaron más de mil congresistas, autoridades educativas, ponentes de prestigio internacional y representantes de empresas tecnológicas y científicas.

Desde el primer momento, el stand del Ponce de León se convirtió en un hervidero de interés. La razón: una exposi-

El dato**Mil participantes**

■ Con más de 1.000 participantes, este evento reúne valiosas contribuciones con ponentes de reconocido prestigio, mesas de expertos y docentes de Andalucía que profundizarán en cómo el desarrollo de la competencia digital y la innovación pueden mejorar el sistema educativo.

ción realista, cercana y potente, en la que fueron los propios alumnos quienes presentaron sus proyectos de robótica, programación, impresión 3D y radio escolar. Lejos de discursos ensayados, Sara, Mario, Darío, Ismael y Valentina, estudiantes de distintos niveles del centro, expusieron con naturalidad, desparpajo y seguridad, el día a día de un colegio que apuesta por una formación STEAM integrada y progresiva. El impacto fue tal que, en poco tiempo, su espacio se llenó de asistentes con móvi-



El CEIP de Torredonjimeno deslumbró en el III Congreso Internacional de Innovación Educativa de Andalucía.

les en mano, anotando ideas, tomando fotos y buscando entender cómo un centro de primaria podía generar tal nivel de implicación, organización y excelencia educativa. Lo que vivieron los asistentes no fue solo innovación, fue autenticidad. Durante las jornadas del congreso, el alum-

nado también tuvo la oportunidad de participar en entrevistas, programas de radio de otros centros y de disfrutar de experiencias inmersivas en los stands tecnológicos. Mientras tanto, el profesorado del CEIP Ponce de León — representado por el director Juan José Ruiz y Felipe Martí-

nez, responsable del ámbito STEAM— compartía con colegas de toda Andalucía las claves organizativas y pedagógicas que sostienen su modelo innovador.

El éxito de la participación no del centro de Torredonjimeno no pasó desapercibido: entidades como el Parque de

las Ciencias de Granada y otras instituciones educativas invitaron al centro a seguir compartiendo su proyecto en nuevos espacios, confirmando que el trabajo del Ponce no solo inspira, sino que también marca tendencia en la transformación educativa andaluza.

CENTRO San José de la Montaña

Prevención frente al Alzheimer

REDACCIÓN | Cinco residencias de Jaén y Málaga han impulsado entre sus residentes un proyecto de prevención del alzhéimer basado en las nuevas tecnologías. Este proyecto cuenta con el apoyo de la Fundación Unicaja que respalda la labor asistencial de la Congregación Madres de Desamparados y San José de la Montaña. La iniciativa se está desarrollando en las residencias Glorieta de San José, de Arriate (Málaga); San José de la Montaña, del Valle de Abdalajís (Málaga); San Juan de Dios, de Andújar (Jaén); San José de la Montaña, de Torredonjimeno; y Nuestra Señora de los Desam-

parados, de Martos. La responsable de Solidaridad e Investigación, Ana Cabrera, ha visitado las instalaciones de la Residencia Glorieta de San José, en Arriate, junto a la directora y madre superiora de la misma, María Teresa Gómez, para conocer de primera mano el proyecto. El objetivo final es mejorar la calidad de vida de las personas mayores afectadas de alzhéimer o en riesgo de padecer esta enfermedad, promoviendo la estimulación cognitiva y sensorial a través de las nuevas tecnologías mediante un enfoque integral en la atención a personas con deterioro cognitivo de estas personas.



VERANO El equipo de gobierno municipal busca garantizar la salubridad urbana y prevenir riesgos

El Ayuntamiento exige a los dueños la limpieza de solares en mal estado

MUNICIPAL El alcalde Enrique Castro recuerda la obligación legal de mantener los terrenos en condiciones de salubridad, seguridad y ornato **CONSECUENCIA** Bajo riesgo de intervención

Redacción

JAÉN | El alcalde de Torredonjimeno, Enrique Castro, ha anunciado que el Ayuntamiento ha emitido un bando oficial para requerir a los propietarios de solares del municipio que procedan a su limpieza y mantenimiento, debido al estado de insalubridad en el que se encuentran muchos de ellos por la falta de cuidado de la vegetación y los árboles presentes.

En su comunicado, el consistorio recuerda que, de acuerdo con lo establecido en los artículos 155 y siguientes de la Ley 7/2002 de Ordenación Urbanística de Andalucía, los propietarios de terrenos, construcciones y edificios tienen el deber legal de conservar sus inmuebles en condiciones adecuadas de seguridad, salubridad y ornato público, así como de realizar las obras necesarias para su rehabilitación y habitabilidad. El bando subraya que los ayuntamientos tienen la facultad de ordenar de oficio o a instancia de parte la ejecución de las actuaciones necesarias para asegurar estas condiciones. Por ello, el Ayuntamiento de Torredonjimeno ha procedido a requerir formalmente la limpieza de los solares afectados, así como la eliminación de la ve-



tación que impida su correcto mantenimiento.

Por su parte, el director de RASimismo, se advierte que queda terminantemente prohibido quemar la broza resultante de estas labores en los propios solares, por razones de seguridad y normativas medioambientales.

En caso de incumplimiento del requerimiento, el Ayunta-

miento podrá realizar una visita de inspección a través de sus servicios técnicos, notificando previamente día y hora, y aplicando las medidas correspondientes ante la falta de actuación por parte de los propietarios.

Con esta medida, el equipo de gobierno municipal busca garantizar la salubridad urbana y prevenir riesgos, tanto

para los vecinos como para el entorno, instando a la colaboración ciudadana en el cumplimiento de estas obligaciones legales.

Conviene recordar, por otro lado, que Andalucía prohíbe totalmente el uso del fuego (hogueras, barbacoas, quemadas agrícolas y forestales, etc.) y la circulación de vehículos a motor desde el 1 de ju-

nio al 15 de octubre, en las zonas forestales de la Comunidad Autónoma.

Con esta norma se pretende evitar que cualquier negligencia pueda provocar un incendio forestal durante la época en la que existe un alto riesgo de incendio. Un riesgo que se acrecentó la última semana de mayo como consecuencia del calor.

SOCIEDAD

Ciclo de charlas culturales y religiosas

TORREDONJIMENO | En el marco de los actos conmemorativos por el VIII Centenario de la Restauración del Cristianismo en Torredonjimeno (1225-2025), las parroquias de San Pedro y La Victoria han llevado a cabo un interesante ciclo de charlas que se desarrollará a lo largo de la segunda quincena de mayo y durante el mes de junio. Así, se celebró una charla que abordó distintos aspectos de la cultura, la historia y la religiosidad local. Las sesiones se alternarán entre el salón parroquial de San Pedro y el centro pastoral La Victoria, con el objetivo de acercar estos contenidos a toda la comunidad. Las temáticas versan cuestiones tan diversas como la historia local, el arte sacro, el patrimonio religioso y otros aspectos de interés espiritual y cultural. Los organizadores invitan a todos los vecinos a participar activamente y a difundir esta iniciativa entre familiares, amigos y conocidos. Forma parte de un programa más amplio de actividades que buscan recordar y celebrar los 800 años de la restauración del cristianismo en el municipio, un hito clave.





7tvandalucia.es/jaen  

CON JOSÉ LUIS MARÍN WEIL

JAÉN TAURINO

ESTA NOCHE

A partir de las **22:00** horas



La actualidad del mundo del toro en 7TV Jaén



CELEBRACIONES La Feria de San Pedro 2025 se celebrará del 25 al 29 de junio con un programa pensado para todos los públicos

Azúcar Moreno y Dany Romero estarán en la feria de San Pedro

ACTUACIONES El Ayuntamiento de Torredonjimeno ha dado a conocer la programación

Redacción

CASTILLO | El Ayuntamiento de Torredonjimeno ha presentado la programación musical de la Feria de San Pedro 2025, que se celebrará del 25 al 29 de junio, prometiendo cinco días llenos de música, humor y actividades para todos los públicos. La concejala de Festejos, Gloria Hermoso, ha sido la encargada de anunciar los detalles de esta esperada cita, que combinará propuestas para jóvenes y mayores en un ambiente festivo y gratuito.

Como es tradición, la localidad contará con dos casetas municipales durante la feria: una destinada al público joven, ubicada en la



pista exterior del Polideportivo, y otra para el público adulto, situada en la explanada de entrada del Campo de Fútbol Matías Prats. Según ha explicado Hermoso, ambas casetas estarán abiertas a todos los públicos sin coste alguno. La Caseta de Mayores será el epicentro de algunas de las actuaciones más esperadas de la feria. El viernes 27 de junio, las hermanas Azúcar Moreno subirán al escenario para ofrecer un espectáculo lleno de energía con su característico estilo flamenco-pop, una de las citas más destacadas de la programación. El sábado 28, el humor to-

mará protagonismo con la actuación del conocido humorista El Morta, quien promete arrancar risas a los asistentes. Ese mismo día, la caseta acogerá un emotivo homenaje a Nino Bravo, un concierto que rendirá tributo al icónico cantante valenciano y que se espera sea uno de los momentos más especiales de la feria. Por su parte, la Caseta Joven ofrecerá un repertorio vibrante para los amantes de la música pop y contemporánea. El jueves 26 de junio, la noche estará dedicada al pop español con dos tributos estelares: uno a La Oreja de Van Gogh y otro a El Canto del Loco, dos bandas que marcaron a toda una generación. El viernes 27, los asistentes tendrán la oportunidad de disfrutar de la única actuación en la provincia de Jaén de Marta Santos, una artista en auge que promete un concierto inolvidable. El sábado 28, la caseta vibrará con la actuación de Dany Romero, cerrando el fin de semana con un espectáculo que se anticipa como uno de los platos fuertes de la programación juvenil.

FERIA DE SAN PEDRO
Caseta de Mayores
TORREDONJIMENO
 Del 25 al 29 de Junio 2025

25 MIERCOLES GRUPO ATRIUM

26 JUEVES ORQUESTA TRACKS

27 VIERNES AZÚCAR MORENO
 DJ MANU SAM

28 SÁBADO EL MORTA
MANU RODRÍGUEZ
 "UN BESO Y UNA FLOR" TRIBUTOS A NINO BRAVO

29 DOMINGO MARÍA RUBÍ

Explanada del Campo de Fútbol "Matías Prats"
 Entrada gratuita

 

FERIA DE SAN PEDRO
Caseta Municipal
TORREDONJIMENO
 del 25 al 29 de junio 2025

25 MIERCOLES ORQUESTA PANTHER

26 JUEVES NOCHE DEL POP PLATINUM:
 "LA OTRA OREJA" Y "DEL CANTO"
 TRIBUTOS A LA OREJA DE VAN GOGH Y EL CANTO DEL LOCO
GRUPO PLANETA 80

27 VIERNES MARTA SANTOS
ORQUESTA LA TENTACIÓN

28 SÁBADO DANNY ROMERO
ORQUESTA LA MUNDIAL SHOW

29 DOMINGO DJ ADRI ROSES

Polideportivo "Matías Prats" • Entrada Gratuita

 

EXPERIENCIA El grupo vivió una intensa programación de actividades diseñadas para aprender inglés de una manera diferente

Alumnado de la ESO vive una semana inolvidable de inmersión lingüística

EDUCACIÓN Seleccionado entre solo 16 proyectos en Andalucía, el programa impulsado por la profesora Isabel Jiménez ha llevado a 25 estudiantes a disfrutar de actividades **APRENDIZAJE** Todo ha sido en inglés

Redacción

TORREDONJIMENO | Del 27 de abril al 3 de mayo, 25 alumnos y alumnas de segundo de ESO participaron en una enriquecedora experiencia de inmersión lingüística en inglés, gracias a una beca otorgada por el Ministerio de Educación y Ciencia. La iniciativa, presentada por la profesora Isabel Jiménez, fue una de las 16 seleccionadas en toda Andalucía, lo que destaca su calidad y valor educativo.

Durante toda una semana, el grupo vivió una intensa programación de actividades diseñadas para aprender inglés de forma práctica, divertida y completamente inmersiva. Entre las propuestas más destacadas, el alumnado transformó cuentos clásicos en películas, videojuegos y obras de teatro, aplicando el concepto de remediation, una innovadora forma de reinterpretar historias.

Las actividades no se limitaron al aula. En la playa, disfrutaron de juegos como beach games y archery, y participaron en una emocionante búsqueda del tesoro. También se sumergieron en el cine en versión original, diseñaron decoraciones inspiradas en festividades de todo el



mundo y mostraron su talento en un Talent Show vibrante y lleno de creatividad. No faltaron los desafíos intelectuales, como el ingenioso reto Eggforce, ni las danzas tradicionales, los talleres temáticos y una excursión centrada en la biodiversidad local. La

semana culminó con los dinámicos Warriors Games, una divertida competición que cerró esta experiencia inolvidable. Más allá de mejorar su competencia en inglés, los estudiantes desarrollaron habilidades clave como la cooperación, la creatividad, el

pensamiento crítico y la apertura cultural. Esta experiencia, impulsada por el compromiso docente y respaldada por una importante institución educativa, ha dejado una huella profunda en todos los participantes así como en su profesora Isabel Jiménez.



**Si TU SUEÑO ES PUBLICAR TU LIBRO,
EL NUESTRO ES EDITARLO**

Editorial Madara Editoras
nació para completar una idea, **LA TUYA**

Te damos las herramientas, el medio, la forma, la distribución y el control para llevarla a cabo



MADARA
EDITORAS

www.madaraeditoras.com

EDITA CON NOSOTROS

744 62 34 84

editorial@madaraeditoras.com

Pepe Palacios
Las Luces de la Ciudad

Claudia Anaya
A Golpe de Campana

Celia Díaz
Andalucía a Debate

Moisés Ruz
Las Siete

Justo Rodríguez
Minuto 91

Víctor García Rayo
La Pasión

Ana Huguet
Viva Siete

José Manuel Peña
El Rocío que yo quiero

Ada Salas
Cádiz Suena Bien

Fernando Pérez Monguió
Acento Andaluz

Juan Garrido
Alianda

Raúl Estévez
Siete Economía

David Baños
Agro 7

Teresa Ekobo
Entre Nosotras

Eugenio Camacho
A Boca Llena

Marina Martínez
Descubriendo Cádiz

ESFUERZO Las asambleas, distribuidas en distintos puntos, reflejaron un alto nivel de implicación ciudadana

Récord en la fase inicial de los Presupuestos Participativos

IMPLICACIÓN Un total de 502 personas han tomado parte en alguna de las 5 citas **APLAUSO MUNICIPAL** Se supera ampliamente la cifra de 372 participantes del proceso anterior

Redacción

TORREDONJIMENO | . El proceso de Presupuestos Participativos 2025 en Torredonjimeno ha marcado un hito histórico al registrar la mayor participación en su fase inicial de asambleas y votaciones desde que se iniciara en 2009. Un total de 502 personas han tomado parte en las cinco citas celebradas en el municipio, superando ampliamente la cifra de 372 participantes del proceso anterior y consolidando esta iniciativa como un referente de democracia participativa en la localidad. Las asambleas, distribuidas en distintos puntos de Torredonjimeno, reflejaron un alto nivel de implicación ciudadana. La participación se desglosó de la siguiente manera: 54 personas en Las Quebradas, 76 en la Plaza 1 de Mayo, 96 en El Ranal, 151 en San Roque y 125 en El Olivo. Estos números evidencian el creciente interés de los torresianos por decidir cómo se in-



vierten los recursos municipales, dando voz a sus necesidades y propuestas para mejorar el municipio. El proceso avanza ahora hacia su siguiente etapa, con la convocatoria de la Mesa Ciudadana,

que estará formada por dos representantes de cada una de las asambleas. Este órgano será el encargado de aplicar criterios de priorización a las propuestas presen-

tadas, antes de que estas pasen a un estudio técnico de viabilidad. Una vez completado este análisis, se llevará a cabo la votación final para determinar qué proyectos se ejecutarán. Desde el Ayunta-

miento de Torredonjimeno, se ha destacado el éxito de esta fase inicial y se ha agradecido la implicación de la ciudadanía. Se aplaude especialmente este récord de participación en la fase inicial.

SOCIEDAD

Celebrado el primer Consejo Local de Infancia y Adolescencia

TORREDONJIMENO | El salón de actos de la Casa Municipal de Cultura de Torredonjimeno acogió la primera reunión del Consejo Local de Infancia y Adolescencia (CLIA), un hito en la promoción de la participación ciudadana de los más jóvenes del municipio. La cita reunió a representantes de todos los centros educativos de la localidad, desde 3º de Primaria hasta 3º de ESO, quienes protagonizaron una jornada marcada por el entusiasmo y el compromiso con el futuro de su pueblo. El acto contó con la presencia del alcalde de Torredonjimeno, Enrique Castro, junto a la concejala de Educación, Juana Mari López, y la concejala de Participación Ciudadana y Juventud, Ana Calahorra. Los tres intervinieron para dar la bienvenida a los jóvenes consejeros y destacar la importancia de este nuevo órgano como espacio para que la infancia y la adolescencia puedan expresar sus ideas y contribuir al desarrollo del municipio. “Vuestras voces son fundamentales para construir un Torredonjimeno mejor”, defendió.

EDUCACIÓN El alumnado de cursos superiores disfruta de un concierto pensado para el deleite musical

Una mañana de música y mucho aprendizaje en el Teatro Municipal

ARTE Alumnos de Primaria y Secundaria disfrutaron del concierto de la Joven Orquesta de Jaén In Crescendo

TORREDONJIMENO | El Teatro Municipal de Torredonjimeno se ha llenó de melodías y entusiasmo esta mañana con la celebración de una jornada musical especial organizada para el alumnado de Primaria y Secundaria de los centros educativos del municipio. La Joven Orquesta de Jaén In Crescendo ha sido la protagonista de esta iniciativa, que ha combinado educación y disfrute musical en dos conciertos diseñados específicamente para los estudiantes. Los más pequeños, proceden-

tes de los cursos de Primaria, han disfrutado de un concierto didáctico que les ha acercado al mundo de la música de forma amena y educativa. A través de esta experiencia, los niños han podido aprender sobre instrumentos, ritmos y composiciones de manera interactiva, fomentando su curiosidad y aprecio por la música clásica. Por su parte, el alumnado de Secundaria ha asistido a un concierto orientado al deleite musical, con un repertorio cuidadosamente seleccionado para cap-

tar su interés y enriquecer su sensibilidad artística. El evento ha contado con la presencia de Juana María López, concejala de Empleo y Educación, y Sela Ibañez, concejala de Cultura, Turismo y Salud, quienes han mostrado su apoyo a esta iniciativa que refuerza el compromiso del Ayuntamiento de Torredonjimeno con la educación y la cultura. “Es un orgullo ver cómo nuestros niños y jóvenes se acercan a la música de una forma tan especial”, sentenció la concejal.



MONTAÑA

CAMPEONATO DE ESPAÑA

Representación tosiriana en la Ultra Trail Bosques del Sur

El atleta tosiriano Jesús Ortega Ruiz compitió en el exigente Campeonato de España de Ultra Distancia, celebrado en el marco de la Ultra Trail Bosques del Sur. La prueba, de 70 kilómetros y un desnivel positivo de más de 3.800 metros, tuvo lugar en el espectacular entorno del Parque Natural de Cazorla, en Jaén, poniendo a prueba

la resistencia y el talento de los participantes. Desde el Ayuntamiento de Torredonjimeno, que había enviado su apoyo incondicional al corredor antes de la prueba, se celebró su participación como un ejemplo de esfuerzo y superación y agradece el que lleve el nombre de su municipio por todos los rincones por los que corre.

**FÚTBOL**

UDC TORREDONJIMENO

Despedida de la temporada

La UDC Torredonjimeno despidió la temporada 2024-2025 con una derrota por 3-0 ante el Motril en el estadio Escribano Castilla. Un final amargo para los torrijanos.



Deportes Torredonjimeno

CONVIVENCIA El Ayuntamiento agradece a todos los equipos, afición, colaboradores y a la Hermandad del Rescate su implicación

Un día de deporte cofrade

DEPORTE La organización califica de éxito rotundo en el IV Torneo 24H Mundo Cofrade de Torredonjimeno

PREMIOS Los campeones absolutos del torneo fueron la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno

RECONOCIMIENTO Se dieron galardones como el del máximo goleador para Antonio Cañada

Redacción

TORREDONJIMENO | El Polideportivo Matías Prats de Torredonjimeno se convirtió el pasado fin de semana, del 31 de mayo al 1 de junio, en el epicentro del fútbol sala cofrade con la celebración del IV Torneo 24H Mundo Cofrade. Este evento, organizado por la Hermandad del Rescate, reunió a equipos de distintas cofradías en una vibrante competición marcada por goles, emoción, deportividad y un ambiente festivo que conquistó a participantes y aficionados por igual.

El torneo, que se ha consolidado como una cita imprescindible en el calendario de-

portivo y cofrade, coronó como campeones absolutos a la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, que se alzó con el trofeo tras una actuación impecable. El subcampeonato fue para la Cofradía de la Virgen de los Dolores, que demostró garra y pasión en cada encuentro.

Entre los momentos destacados, el torneo reconoció a los jugadores más sobresalientes. Antonio Cañada se llevó el título de máximo goleador, convirtiéndose en el "cañonero" del campeonato gracias a su olfato goleador. Por su parte, Manuel J. Cámara fue distinguido como mejor

portero, erigiéndose como un auténtico "muro" bajo los palos. La Cofradía de La Mulica, por su parte, recibió el Trofeo de la Deportividad. El evento no solo brilló por la competición deportiva, sino también por el ambiente festivo que lo acompañó. La organización dispuso un servicio de barra con precios populares que permitió a los asistentes disfrutar de comida y bebida en un entorno de convivencia y alegría. La afición, los colaboradores y los equipos participantes fueron clave para el éxito de esta edición, que dejó momentos inolvidables para todos los presentes.



Entrega de premios del Torneo de 24 horas Mundo Cofrade.



Universidad de Jaén

WORKSHOP El evento de carácter internacional ha acogido a más de 150 participantes tanto del sector civil como militar de todo el mundo

La Universidad de Jaén sitúa a Linares en el epicentro mundial de la fabricación aditiva junto a ASTM International

APOYO INSTITUCIONAL La Diputación de Jaén ha querido ser partícipe también de este encuentro al más alto nivel como muestra de apoyo a la Universidad de Jaén en su apuesta por el desarrollo industrial de la provincia



Redacción

JAÉN | A medida que la fabricación aditiva (FA) se acelera hacia su adopción a escala industrial, la necesidad de estándares sólidos, vías de calificación rigurosas y protocolos de certificación confiables nunca ha sido mayor. Para afrontar este reto, la Universidad de Jaén ha celebrado en Linares un taller organizado en colaboración con ASTM International.

En una ciudad donde la tradición y la tecnología se entrelazan discretamente, el taller "Avanzando en la Fabricación Aditiva: Taller sobre Normalización, Cualificación y Certificación" reunía a destacados expertos de la industria, el mundo académico y la administración pública para explorar las últimas novedades en estandarización, cualificación y certificación de la fabricación aditiva.

Enclavada en el corazón de Andalucía, Linares fue en su día una potencia minera. Hoy en día, se perfila como un centro de ingeniería e investigación avanzadas, con la Escuela Politécnica Super-

rior de la Universidad de Jaén como base, que combina más de un siglo de tradición técnica con instalaciones de vanguardia en un moderno campus científico-tecnológico.

Ya sea que sea investigador, ingeniero o formulador de políticas, este foro interactivo ha brindado los conocimientos y las herramientas necesarias para dar forma al futuro de la implementación de AM en industrias de alto riesgo.

Este evento ha reunido a referentes del sector industrial, académico y de defensa para abordar los retos y oportunidades de la fabricación aditiva, con especial foco en los procesos de estandarización, cualificación y certificación de piezas y materiales. La jornada contará con la participación de expertos de instituciones como la Armada Española, MELTIO, General Dynamics, CETEMET, CATEC y universidades nacionales e internacionales, como la Universidad de Auburn.

El workshop celebrado incluía ponencias técnicas, ca-

sos prácticos, mesas de debate y una visita profesional a las recién inauguradas instalaciones de NOVAINDEF en el Parque Científico tecnológico de Linares.

El Rector de la UJA junto al Diputado de Empleo LUIS Miguel Marquez eran los encargados de inaugurar el taller, señalando Ruiz que "celebramos un workshop internacional sobre la fabricación aditiva y sobre todo lo que tiene que ver con certificación de los productos, calificación y estándares de la normalización. Un workshop de muy, muy alto nivel, con expertos referentes en el sector, tanto del ámbito civil como del ámbito militar, nacionales, extranjeros.

"Es un evento que sitúa a Linares en el epicentro de la fabricación aditiva a nivel nacional e internacional, gracias al vicerectorado de investigación de la Universidad de Jaén que han trabajado coordinadamente con Novaindef y con ASTM, un centro muy potente, un centro de excelencia en fabricación aditiva, para poder reunir a más de 150 inscritos los

en el salón de actos de la Escuela Politécnica Superior de Linares, de nuestro campus científico-tecnológico. "Este es un paso más en algo que es absolutamente clave para el desarrollo de Linares y para lo que es la transformación de la comarca de Linares y de la provincia de Jaén y no es otra cosa que avanzar en algo que yo he insistido muchísimas veces, avanzar en tecnología, avanzar en aquellas actividades que aporten valor añadido.

"Y lo digo y lo repetiré, tenemos que reinventarnos, y

lo estamos haciendo, pero tenemos que reinventarnos en base a la formación, a la innovación, a la cualificación, a la tecnología, y lo tenemos que hacer de la mano de agentes con los que nos podemos complementar. Todo lo que tenga que ver con fabricación, lo veo bien, pero fabricar buscando innovación, buscando valor añadido, haciendo cosas que no se hayan hecho de forma tradicional, con los métodos tradicionales. Ensamblar cosas aquí en Linares está bien, aporta valor, pero si el futuro de Linares pasa por lo

que es ensamblar componentes, ensamblar productos, creo que nos estamos equivocando, el futuro de Linares pasa por esto, por iniciativas como esta, por la fabricación aditiva, pasa por la inteligencia artificial, pasa por la ciberseguridad, pasa por las aplicaciones de todas estas tecnologías al ámbito civil, al ámbito militar, por seguridad y defensa, a las tecnologías rurales. Por tanto, hoy es un día importante, es un día importante para Linares, para Jaén, por supuesto para la Universidad de Jaén.



Provincia

NECESIDADES Harán falta entre 1.200 y 1.400 metros cuadrados para ubicar el nuevo centro de salud

La Junta anuncia la construcción de un nuevo Centro de Salud en Cazorla

MUNICIPAL El alcalde agradece la mediación de la consejera e insiste en que la atención primaria vuelva “cuanto antes” al casco urbano tal y como reclaman desde hace meses

Esperanza Calzado

JAÉN | La Junta de Andalucía construirá un nuevo Centro de Salud en el casco urbano de Cazorla, según anunció la consejera de Salud y Consumo, Rocío Hernández, tras la reunión con el alcalde José Luis Olivares en la Delegación del Gobierno en Jaén. La cita llegó tras las movilizaciones ciudadanas —en Cazorla y en la capital— que piden el regreso de la atención primaria al casco urbano; ahora está en el Hospital de Alta Resolución (HARE).

"Si construir el nuevo centro lleva dos años, debemos sentarnos con la mejor de las voluntades para llegar a un acuerdo", expresó Olivares, quien de momento no precisó cuál es la propuesta, avalada por técnicos, para acoger la atención primaria de forma provisional en el centro. "Hay mayores que se me echan a llorar cuando me ven por la calle, por la travesía que tienen que hacer hasta el HARE", confesó.

Hernández recalcó que harán falta entre 1.200 y 1.400 metros cuadrados para ubicar el nuevo centro de salud, que contará con un plan funcional para determinar el número de consultas. "Para que vuelva la atención primaria al



La consejera Rocío Hernández y el alcalde José Luis Olivares, antes de la reunión en Jaén. ESPERANZA CALZADO

casco urbano tiene que ser en un edificio que esté preparado y que cumpla con los requisitos. Tenemos que colaborar entre todos", abundó, y asegura que respeta las movilizaciones ciudadanas.

Acerca de los tiempos de edificación del nuevo equipamiento, la consejera fue prudente y los evitó. Si puso en

valor las obras para el carril peatonal, que también son apreciadas por Olivares, y entendió que hay opciones para mejorar el transporte de los ciudadanos hasta el HARE. "Estoy segura de que cada cual, en la medida de nuestras competencias, lograremos que se preste la atención primaria, y vamos a seguir

trabajando", apostilló ante los medios.

Hernández recordó que cerrar el Centro de Salud, el pasado 11 de abril, y trasladar la atención primaria al HARE fue por una cuestión de seguridad tanto para los profesionales sanitarios como para los pacientes. El origen de los problemas está en la cimenta-

ción del equipamiento, ubicado en una ladera que ganado en inestabilidad a medida que ha pasado el tiempo, golpeada por las lluvias. "En 1984 ya hubo lluvias que hicieron más patente la inseguridad de la construcción. Había déficits estructurales y por eso lo cerramos", manifestó la consejera.

Los vecinos se constituyen en plataforma y preparan movilizaciones

REDACCIÓN | Mientras las negociaciones políticas se suceden, la plataforma ciudadana 'Cazorla en lucha, sanidad y educación públicas' quedó este mes oficialmente constituida y promete más movilizaciones hasta lograr que la atención primaria vuelva al casco urbano hasta la construcción de un nuevo Centro de Salud, tal y como anunció la Junta de Andalucía. De momento, las alternativas presentadas por el Ayuntamiento no pasan los criterios técnicos y el pesimismo cunde en el Ayuntamiento de Cazorla.

La idea de los responsables de la plataforma es organizar una reunión con el Defensor del Pueblo Andaluz el viernes 30 de mayo en Jaén capital. Esta semana ya intentaron trasladar la reivindicación al gerente del distrito sanitario Jaén Nordeste, aunque sin suerte. Y el pasado 7 de abril se manifestaron en Jaén capital, frente a la Delegación de Salud y Consumo.

"Me consta que la plataforma prepara un calendario de movilizaciones importante", augura Olivares, quien también está intranquilo con el servicio de Urgencias, aun cuando la Junta asegura que ha reorganizado la actividad desde el pasado fin de semana. "He visto vídeos de gente desplazándose a pie por la carretera para ir a Urgencias", sostiene en alcalde del municipio cazorleño en declaraciones a este medio.

DOTACIÓN La provincia de Jaén cuenta con 34 puntos de vigilancia, cuatro Centros de Defensa Forestal y tres subcentros

El Infoca ya está activado para la campaña de incendios

Máxima alerta en un mes de mayo que ricerca con máximas que rozan los 40 grados y cinco días de aviso amarillo

JAÉN | El delegado del Gobierno en Jaén, Jesús Estrella, presidió la reunión del Comité Asesor del Plan Infoca, donde se presentaron los re-

ursos para el período de alto riesgo de incendios (1 de junio al 15 de octubre). Durante este tiempo, se prohíbe el uso del fuego y el tránsito de vehículos en zonas forestales.

El Plan Infoca está activo en fase de Preemergencia hasta el 31 de octubre, con seguimiento continuo y análisis de todos los incendios. Pese a un invierno seco, las lluvias primaverales han aumentado la vegetación, elevando el

riesgo de incendios. Se han invertido más de 3 millones de euros en trabajos preventivos en 5.000 hectáreas de monte público. El presupuesto regional del Plan Infoca crece un 5,8%, alcanzando los 257 millones de euros (111 para extinción y 146 para prevención), con 4.700 profesionales, 813 en Jaén.

La activación llega en el cierre de un mes de mayo en el que se activó el aviso amari-

La clave

En tiempo real

Desde el 2 de junio, la Plataforma de la Ciudadanía habilitada por la Junta de Andalucía permite seguir en tiempo real información sobre incendios forestales y el índice de riesgo diario.

llo por altas temperaturas cinco días consecutivos. Además, las máximas rozaron los 40 grados centígrados. Pese a que no se calificó como tal por la Agencia Estatal de Meteorología, podría decirse que el mes de mayo cerró con la primera ola de calor del año 2025. Se da la circunstancia que el año pasado se activaron los primeros avisos amarillos por altas temperaturas justo en las mismas fechas

por temperaturas similares a las de este año.

Para hacer frente a la época de máximo riesgo, la provincia cuenta con 34 puntos de vigilancia, 4 Centros de Defensa Forestal, 3 subcentros (con 1,7 millones invertidos) y 1.250 puntos de toma de agua. Además, se implementarán drones con inteligencia artificial para apoyar en emergencias, gracias al proyecto europeo Hurricane.

HISTORIA La Academia de Úbeda abrió sus puertas en 1945 y durante casi medio siglo fue la principal fábrica de guardias civiles del país

Úbeda reabrirá su Academia de la Guardia Civil después de 33 años

EL EJE 'PATRIMONIAL' La formación de la Guardia Civil tiene su centro neurálgico en las Ciudades Patrimonio de la Humanidad con la reactivación de la sede ubetense en unos meses

Esperanza Calzado

ÚBEDA | Pocos políticos están tan contentos como la alcaldesa de Úbeda, Antonia Olivares. Anunció la reapertura de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda, un hecho histórico que ha querido compartir con sus convecinos a través de un mensaje en las redes sociales coincidiendo con la visita del delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández. También acudió el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, al que Olivares agradeció su apoyo imprescindible para lograr el hito histórico para la ciudad.

En febrero de 2026 se iniciará la formación para la escala de suboficiales en las instalaciones ubetenses. Así, la formación de la Guardia Civil tiene su centro neurálgico en las Ciudades Patrimonio de la Humanidad.

La Academia de la Guardia Civil en Úbeda abrió sus puertas en 1945 y durante casi medio siglo fue la principal fábrica de guardias civiles del país. En 1996, cerró y se trasladó a la vecina localidad de Baeza. Por sus aulas pasaron hasta 80.000 alumnos. La alcaldesa ubetense detalló que esta medida ha sido posible porque el Gobierno de España ha incrementado este año



Visita de las autoridades a las instalaciones de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda. | DIPUTACIÓN

el número de plazas convocadas para el acceso a la escala de suboficiales, que ha pasado de 250 a 400 plazas". Hasta ahora era la Academia de El Escorial la que acogía la

formación para suboficial, pero al haber en esta ocasión más plazas "se ha valorado que, como se ha hecho en otros casos, se puedan simultanear dos sedes". Olivares

ha agradecido "a la institución de la Guardia Civil y al Gobierno de España que hayan decidido que esa sede que va a simultanearse con El Escorial sea la ciudad de Úbe-

da", aunque matizó que "no será solo una reapertura, sino que las miras son más amplias de cara al futuro".

Al respecto, el presidente de la Diputación Provincial

de Jaén, Francisco Reyes, puso de relieve, durante la visita, que "lleva varios años trabajando en esa línea y que el Gobierno de España tenga en este momento licitándose inversiones por más de 700.000 euros es una gran noticia para que este espacio esté abierto el próximo curso 2025-2026". Ante ese "esfuerzo" que está haciendo el Gobierno de España y su compromiso con la Guardia Civil en la ciudad de Úbeda y en la provincia de Jaén, desde la Diputación "también se quiere actuar y aportar nuestro granito de arena. Ya hemos hablado con la Dirección General de la Guardia Civil para realizar obras en esta academia por un importe de 690.000 euros, que van a permitir actuar en el edificio principal que se encuentra a nuestra espalda, en el área oeste, y la recuperación total de la fachada".

Olivares confiesa que han sido muchos años de negociación y trabajo "callado, pero continuo" de hace mucho tiempo. No duda en asegurar que es la mejor noticia que ha recibido la ciudad en los últimos 33 años y no ha querido olvidarse de sus predecesores en el cargo en la Alcaldía, que también lucharon con un reto que hace dos años se le planteó al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y ahora será una realidad.

Para el secretario general del PSOE de Jaén, JuanLatorre, la reapertura de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda es un "acontecimiento histórico" que viene a confirmar la "apuesta total" del Gobierno de España por Úbeda, Baeza y la provincia de Jaén. Y es que, como apunta, la reactivación de las instalaciones van a suponer un revulsivo para Úbeda y un complemento para Baeza.

LOS DATOS La feria del aceite de oliva registra más de 52.000 visitantes y la participación de más de 1.600 profesionales extranjeros

Expoliva 2025 culmina como una cita de récord

JAÉN | La XXII Feria Internacional de Aceite de Oliva e Industrias Afines, Expoliva 2025, se catalogó como la "mejor en sus más de 40 años de historia y la más internacional de cuantas se han celebrado", con 52.000 visitantes y la participación de más de 1.600 profesionales extranjeros.

Son 2.000 más que en la edición de 2023. "Finaliza esta feria confirmando las previsiones que planteamos a su inicio. Una edición récord en superficie expositiva, en expositores y en presencia internacional", destacó el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, que hizo hincapié en

los visitantes extranjeros procedentes de 52 países. La presencia global se reflejó en las 44 empresas extranjeras de 14 países, un 15% más que en el evento previo. Además, generó casi 600 empleos directos, más de 2.000 indirectos y cerca de 1.000 durante el montaje de la feria.



Villardompardo**TURISMO** El Ayuntamiento participa en la celebración de esta feria provincial poniendo la celebración de Corpus Christi como atractivo

Villardompardo se prepara para vivir con intensidad su tradicional Corpus Christi

TRADICIÓN La celebración se caracteriza, entre otras singularidades, por el ingenio con el que los vecinos confeccionan las alfombras y los altares levantados **PROTECCIÓN** Está declarada Bien de Interés Cultural**Redacción**

VILLARDOMPARDO | Villardompardo se prepara para vivir con intensidad su Corpus Christi, que destaca como una de las festividades más emblemáticas del municipio y un verdadero símbolo de identidad local. La espectacularidad de su celebración del Corpus Christi, una festividad que cada año viste las calles del municipio con alfombras de serrín de vivos colores y ornamentación floral, no deja indiferente a nadie. Esta tradición, que cuenta con una gran implicación de los vecinos, convierte el pueblo en un escenario de arte efímero, atrayendo a numerosos visitantes y fieles.

Cuando llegan las vísperas, las plazas y rincones más emblemáticos de la localidad son un ir y venir de vecinos que, con metro en mano, apuntan cada detalle y cada medida que pueda afectar a sus decorados. Custodias gigantes, fuentes, alfombras e incluso un globo terráqueo son algunas de las invenciones que los villarengos han ofrecido al paso de la procesión en los últimos años. Lo más llamativo es que muchos de los altares utilizan elementos de reciclaje, tapones o, latas de refrescos. El Ayuntamiento de Villardompardo ha

Promoción**Presentación oficial del cartel 2025**

■ ■ El alcalde de Villardompardo, Francisco López Gay, presentó en el IFEJA el cartel oficial de esta celebración para el año 2025 que se desarrollará en el mes de junio.



apostado por resaltar el valor de esta festividad, que combina religiosidad, arte y participación ciudadana. "El Corpus Christi es una de nuestras señas de identidad y queremos que todo el mundo conozca la belleza y el significado de esta celebración", destacó el al-



calde el Consistorio, Francisco López Gay, durante la pasada Feria de los pueblos. Ilares, de escaso caudal y que se seca con la llegada del estío.

Elaboración de altares por parte de los vecinos, con materiales reciclados

DEVOCIÓN Peregrinación al Santuario de la Virgen de la Cabeza de la parroquia de Nuestra Señora de Gracia

Fervor mariano

VILLARDOMPARDO | La Parroquia de Nuestra Señora de Gracia de Villardompardo celebró con gran devoción el 75 aniversario de su tradicional peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, en Andújar, para rendir homenaje a "La Morenita". Cientos de fieles se desplazaron hasta el corazón de Sierra Morena para participar en esta emotiva jornada de fe, marcada por la unión y el fervor religioso. La peregrinación reu-

nió a la comunidad parroquial en un ambiente de oración y agradecimiento. La celebración central fue la Eucaristía, oficiada en el santuario, donde los peregrinos fueron acogidos con gran hospitalidad por la comunidad trinitaria. Durante la homilía, se destacó la importancia de este encuentro histórico, que durante 75 años ha fortalecido los lazos espirituales de Villardompardo con la Virgen de la Cabeza.



DEVOCIÓN Las fiestas de San Isidro en los pueblos de la provincia de Jaén no pasan de moda

La Romería de San Isidro llena de color y tradición las calles de Villardompardo

Después de los actos religiosos se disfrutó de una jornada de convivencia entre todos los participantes

Redacción

VILLARDOMPARDO | la localidad de Villardompardo se llenó de fervor y tradición con la celebración de la Romería de San Isidro Labrador, patrón de los agricultores, que tuvo lugar el domingo 18 de mayo. Vecinos y visitantes se congregaron para honrar al santo en una jornada marcada por la devoción, la convivencia y el ambiente festivo que caracteriza esta celebración, una de las más emblemáticas de la provincia. La jornada comenzó temprano, a las 8:00 de la mañana, con la concentración de los romeros en la iglesia parroquial, donde se ofició una emotiva misa en honor a San Isidro. A continuación, la imagen del santo, engalanada para la ocasión,

partió en procesión hacia el paraje del Cerro Fernandico, acompañada por carrozas decoradas, tractores adornados con flores y romeros ataviados con trajes tradicionales. La comitiva, que recorrió las calles del municipio, estuvo amenizada por cánticos y el sonido de tambores, creando un ambiente de júbilo. Posteriormente se celebró una misa de campaña que reunió a fieles, quienes pidieron por la prosperidad de las cosechas en un año especialmente complicado para el campo. Tras los actos religiosos, los asistentes disfrutaron de una jornada de convivencia con actividades para todas las edades, incluyendo verbenas, degustaciones de platos típicos como migas y paella, y juegos tradicionales. La música en directo, a cargo de agrupaciones locales, puso el broche a un día lleno de hermandad. Un ejemplo más de cómo las tradiciones llenan de vida las calles del municipio de Villardompardo.



Imágenes de Carlos Ramírez de la Romería de San Isidro de este 2025.



ASEPROJ ASOCIACIÓN DE ESTANQUEROS DE TABACO Y TABACOS DE LA PROVINCIA DE JAÉN

TÚ ELIGES

Tabaco controlado sanitariamente o tabaco con matarratas, estiercol o con pesticidas.

Tabaco que aporta riqueza y puestos de trabajo o del comercio ilícito que subvenciona mafias y enriquece a corruptos.

Tabaco que expiden los estancos y prohíbe su venta a menores o tabaco que venden indiscriminadamente a nuestros hijos.

TÚ ELIGES

CULTURA El Día Internacional de los Museos es un evento coordinado por el Consejo Internacional de Museos y se celebra el 18 de mayo

Cuando los museos salen a la calle

ACTIVIDAD _Torredonjimeno celebra el Día Internacional de los Museos con un vibrante recorrido cultural por sus calles **PATRIMONIO** _ Por la mañana, el castillo estuvo ambientado con música y obras de arte para recibir a los visitantes **EDUCACIÓN** _ La programación ha continuado con actividades para escolares

Esperanza Calzado
TORREDONJIMENO

La Plaza de la Constitución y el Castillo de Torredonjimeno se convirtieron en el epicentro de la celebración del Día Internacional de los Museos, gracias a la iniciativa "El museo sale a la calle" organizada por la asociación cultural Vientos del Tiempo. Esta actividad llenó las calles y plazas del municipio de arte, música y cultura, ofreciendo a vecinos y visitantes una experiencia única.

Por la mañana, el Castillo de Torredonjimeno, un emblemático edificio de origen almohade del siglo XII que alberga el Centro de Interpretación del Tesoro Visigodo y la exposición permanente de fósiles "Testigos de Vida", se transformó en un espacio vivo de cultura. La fortaleza, ubicada en la calle Cantera, abrió sus puertas con una ambientación especial que incluyó música en directo y la exhibición de obras de arte, creando un entorno acogedor para los visitantes. Esta iniciativa permitió a los asistentes disfrutar de las colecciones del castillo, como las réplicas del Tesoro Visigodo, uno de los conjuntos de orfebrería más importantes de la época visigoda en España, en un contexto festivo y dinámico.

El recorrido cultural "El museo sale a la calle" llevó el arte más allá de las paredes del castillo, transformando la Plaza de la Constitución y otras zonas del casco histórico en un museo al aire libre. La actividad, diseñada por Vientos del Tiempo, incluyó una ruta por las calles de Torredonjimeno donde se expusieron diversas obras de arte, integrando el patrimonio histórico del municipio con creaciones artísticas contemporáneas. La Plaza de la Constitución, presidida por la armoniosa fachada del Ayuntamiento de Torredonjimeno que data del siglo XVII, se convirtió en un punto clave de esta experiencia, destacando por su belleza y su relevancia como corazón del conjunto histórico tosi-rano.



Vientos del Tiempo realizó la actividad "El museo sale a la calle" un recorrido cultural por las calles y plazas de Torredonjimeno repleto de obras de arte.

